

自治会館 耐震補強工事終了

1・2階のエアコンも省エネタイプに更新

今年も元日の能登半島地震など、各地で様々な災害がありました。そのような中、梅郷6丁目では、懸案だった自治会館の耐震補強工事が終了し、建物の耐震性能が大きく向上しました。



自治会館の耐震補強を行ったきっかけは、新型コロナの流行でした。万が一の災害時、避難所となる体育館の3密対策として、自治会館の活用が求められました。



おり、危険な状態であることがわかりました。市への要望などの結果、耐震補強工事に対する補助金が大幅に増額となつたことから、今年度の総会に限り、3年越しで工事を行うこととなりました。

また、設置から10年以上経過した1・2階のエアコンは、耐震工事で一度取り外す必要があるため、更新を勧められました。幸い、今年度限りの市の補助制度があり、省エネタイプに更新する場合、工事費の8割が補助となるため、耐震工事に併せて取り替えました。

令和4年度に耐震診断を行ったところ、結果は「0.31」の評点でした。0.7未満は大地震で「倒壊する可能性が高い」とされていました。

9月から始まった工事では、筋交い・補強金具の増設、基礎の補強などを行いました。

西中体育館では生徒さんも加わって、段ボール製のパーテーションを使って発熱者用と一般用のスペースを区分したのち、段ボールベッドやワンタッチテントの組み立てが次々と行われました。



ワンタッチテント



段ボールベッド



令和6年師走 No.116

発行責任者
梅郷6丁目自治会長
森川 均
TEL76-2295

編集委員
岩波 鈴木 秀明
秀明
編集顧問
山下 秀明

その結果、耐震性の評点は「1. 14」となりました。1. 0以上は「一応倒壊しない」という判定であり、搖れ方にもよりますが、震度6強程度の地震には耐えられるレベルまで補強できたものと思われます。

現在、工事のために移動させた備品などを順次整理するので、従来の方法で予約復元中ですが、一部を除いては、ご利用ください。

市総合防災訓練 梅郷地区で実施

11月24日(日) 5小と西中を会場として、青梅市の総合防災訓練が行われました。午前9時に立川断層帯を震源とする震度6弱の地震が発生したとの想定にもとづき、自治会員などが参加した避難所開設訓練が実施されました。

震災時や風水害時に災害の危険から安全を確保するための施設

避難所

災害による生活が困難になつた場合に一定の期間避難生活を送る施設

防災計画では、梅郷6丁目住民の避難場所・避難所(※)は西中になりますので、覚えておいてください。

自治会館の耐震補強を行ったきっかけは、新型コロナの流行でした。万が一の災害時、避難所となる体育館の3密対策として、自治会館の活用が求められました。

おり、危険な状態であることがわかりました。

市への要望などの結果、耐震補強工事に対する補助金が大幅に増額となつたことから、今年度の総会に限り、3年越しで工事を行うこととなりました。



また、設置から10年以上経過した1・2階のエアコンは、耐震工事で一度取り外す必要があるため、更新を勧められました。幸い、今年度限りの市の補助制度があり、省エネタイプに更新する場合、工事費の8割が補助となるため、耐震工事に併せて取り替えました。

西中体育館では生徒さんも加わって、段ボール製のパーテーションを使って発熱者用と一般用のスペースを区分したのち、段ボールベッドやワンタッチテントの組み立てが次々と行われました。

災害による生活が困難になつた場合に一定の期間避難生活を送る施設

避難所

災害により生活が困難になつた場合に一定の期間避難生活を送る施設

防災計画では、梅郷6丁目住民の避難場所・避難所(※)は西中になりますので、覚えておいてください。

第55回梅郷地区市民運動会

10月13日(日)、5小校
庭において、梅郷地区市民
運動会が開催されました。

絶好のコンディションの
もと、柚木から畠中までの
6地区で優勝を競うとともに
に、多くの参加者が豪華景
品の抽選結果に固唾をのん
で見守っていました。

上郷チームは最初の得点
種目ドリブルリレーで1位
になるなど前半健闘しまし
たが、残念ながら昨年に続
いて入賞を逃しました。



令和6年 上郷お祭り風景



年玉の 見積もり孫の
予算案

へそ曲がり 大みそかに
聴くノクターン

上郷俳壇

宍川 武久

掛け軸の 目出度き鶴に
鏡餅 灯明上げて
我が大みそか

大枚を 叩きて買ひし
菜園も 今はその値で
買ふ者はなし

吟行に 見返り句碑に
來しと言ふ句友は若き
女性主宰者

鈴木 善勝
五小で 猿に注意と
先生が 館を求めて 猿が
あちこち

猿が 館を求めて 猿が
あちこち

上郷歌壇

スポーツ便り

ソフトボール大会

6月30日(日)に梅郷地区ソフトボール大会が開催されました。

西中会場での試合となつた上郷チームは、和田町に10対3、柚木町に11対6と2連勝でした。

昨年・一昨年と負け試合が多く不振が続いていましたが、今年は本塁打も多く出て、久しぶりに「猛打・上郷」が復活し、危なげない試合運びでの快勝でした。



今年度活動報告
自治会長 森川 均

変ご迷惑をお掛けしました。

老朽化が進む会館ですが、

今回大規模な補強ができた

ことで、当面安全に使用で

きるものと思います。各種

活動にぜひご活用ください。

そのほか、各種スポーツ

大会や資源回収など例年の

事業は、天候にも恵まれて

おりましたが、コロナ禍以前に

比べて会員の参加者が減つ

ており、危機感を持つてい

ました。近所や利用団体の皆様に大

順位決定戦があれば、優勝できたのではないかと惜しまれます。

ファミリーゴルフ大会

11月17日(日)に行われた大会には、上郷から3人が参加しました。川上静夫さんが優勝、中村佳美さんが準優勝と、大活躍の上郷チームでした。



後列中央から時計回りに小山昌宏、小坂文智、正親幸生、川上英樹、阿部詩音、渡辺昭仁、正親明広、中村政弘、小林雅弘さん



左から野崎正男、川上静夫、中村佳美さん

多摩川1万人清掃大会

8月4日(日)、好文橋下の多摩川において、青梅市主催の「多摩川1万人の清掃大会」上郷地区大会が実施されました。

当日は、猛暑にもかかわらず、西中生のボランティアを含め20名を超える参加者がおり、バーベキューごみなどをかたづけ、短時間で終了することができました。

河原のごみは少なく、車などでアクセスのよい場所

を除き、そもそもあまり人が立ち入っていないのかなという印象を受けました。にぎわいとともに、いつもでも美しい多摩川であつて欲しいと願うばかりです。

駅伝に明け 駅伝に暮る 三が日 富川 武久

富川 武久



上郷川柳
ミニバスは不便などころ
走らない
医者禁ず 酒少々は 我が撻
独り身も 五年も経てば
天国よ



野生動物に注意を!

上郷では9月頃からサルが出没し、庭先の柿の実などが被害にあったという苦情を多く聞きました。また、あまり人目にほつきませんが、ハクビシンやアライグマによると思われる農作物への被害も相当数あるようです。

自衛として襲われることもあります。駆除を徹底し、お互い被害に会わないよう

上: 多摩川1万人清掃大会



下: 第1回資源回収



上: 多摩川1万人清掃大会

自治会便り

下表のとおりです。

次回 資源回収

(日) を予定しています。

皆様のご協力をよろしくお願いします。

場所 西中駐車場

開始時間 午前8時30分



第1回資源回収結果

仕切金	3,894円
青梅市報償金	33,540円
計	37,434円

第2回資源回収結果

仕切金	4,322円
青梅市報償金	25,870円
計	30,192円

(第3回の結果は次号に掲載します)

凍結防止剤の 使用について

自治会では、降雪後の路面凍結を防ぐため、凍結防止剤（塩化カルシウム）を購入しています。

今後、積雪が予想される場合、自治会館玄関脇に持

りますので、必要最小限での使用にご協力ください。
※撒きすぎると植物を枯らしたり、自動車の腐食等の原因になることがあります。

9月2日、隣組28・2組
藤田喜次郎さん（享年92）
が亡くなりました。
生前は、梅香会副会長などを歴任されました。

11月30日、隣組24組
久保光子さん（享年86）が
亡くなりました。

宝石エッセイ綴り 31 猿と渋柿

26・1組 鈴木 善勝

平成四年に梅郷六丁目に

引っ越してきてから令和六

年で三十二年となり、今年

初めて野生の猿に遭遇した。

九月十九日に二階の自室に

いたらドンドンと音がする

ので外を見ると、屋根を伝つ

て屋の森の方へと逃げて行く二匹の猿の子がいた。

その六日後の昼、二階の

洗面場にいたら、風呂場の

屋根上の木に登り、どんどん

りを食べている猿が窓の外

に見えた。そこで、窓を開け、恐い顔をしてシーザーと声

を出し追い払うと、猿は私の顔を暫らくじっと見て、屋根伝いに逃げて行った。

妻が市役所の係に電話をすると、野菜など被害はないかと聞かれ、ないと妻が

答えて電話は終わつた。そ

の後、何の音沙汰もなかつた。

結果になる。猿の多く焦つては駄目。

十月八日、猿は二軒先の

煙で柿を食べていた。猿は

黄色く実った柿を一口噛ん

では残りを捨てていた。柿

「柿あわせ」して教えてい

ただきたい。

の柿の実が一面に捨てられた。「猿の柿あわせ」ということねぎがある。

「柿あわせ」とは、干し柿にしたり、アルコールに漬けたりして柿の液を抜いて甘くすることである。猿は待ちきれず直ぐに食いかじるので甘い柿は手に入らず、

一口噛んでは捨てるという

看病除けの神様として知られる八坂神社です。

来年一年をつつがなく過ごせるよう、お参りしませんか。何よりも「健康第一」です。なお、境内には上郷水道の守り神であるお不動様の遙拝所も設置されています。

元日 新年拝賀式にご参加を

元日恒例の新年拝賀式

が1月1日午前10時から、

連による新年鼓打ち初め

八坂神社で行われます。

疫病除けの神様として

知られる八坂神社です。

来年一年をつつがなく過

ぎせるよう、お参りしませんか。何よりも「健

康第一」です。なお、境内

には上郷水道の守り神であるお不動様の遙拝所も設置されています。



令和6年元日の八坂神社



編集後記

元日の震災から始まって、心の休まる暇がない程悪いニュースが目立つた一年だったような気がします。

来年が、皆様にとっておだやかで良い一年となりますようにお祈りいたします。

ち帰り用ビニール袋・シャベルとともに準備することとしておりますので、お使いください。

8月16日、隣組9組
正親ツルさん（享年95）が亡くなりました。

9月2日、隣組28・2組
藤田喜次郎さん（享年92）が亡くなりました。

11月30日、隣組24組
久保光子さん（享年86）が亡くなりました。

8月16日、隣組9組
正親ツルさん（享年95）が亡くなりました。